
日 時：2025 年 1 月 24 日（金）9：40～10：30 

場 所：向原中学校 

参加者：9 名 

 

〇中学生との対話集会でいただいた主な意見や要望をまとめました。 

 

1 統合について 

・統合する費用はありますか？ 

 【市長コメント】 

市の財政は厳しい状況です。新設の場合の話しをすると、費用のすべてを市が負担するわけ

ではなく、国や県からの補助が有ります。例えば 20 億円の建設コストの場合、2 割程度の負

担になる見込みで 4 億円が市の持ち出しとなります。 

・高宮・吉田の 2 校の場合、学校を選べますか？ 

 【市長コメント】 

選ぶことができます。現在も一定の基準はあるが中学校の選択が可能です。 

 

2 校数と位置について 

・統合の場所はどこになりますか？ 

 【市長コメント】 

1 校の場合は吉田町になります。吉田町のなかで校舎やグランドなどが整備できる土地を探

していくことになります。 

 

3 教育について 

・伝統や校風はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

6 つの学校の特色をすべてリセットするわけではありません。高宮小学校の統合の場合、川

根小学校は一輪車のクラブがありましたので、統合後は、高宮小学校に新たに一輪車のクラ

ブができました。統合後も継いでいきたいことは残していきたいと考えています。 

・先生の数はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

 まず、校長先生、教頭先生は 1 人になります。先生の数も 6 つの学校のすべての先生が集ま

るわけではないため、減ることになります。 

 

4 通学について 

・通学について、交通費などの金銭的な支援などはありますか？ 

 【市長コメント】 

スクールバスが出ることになります。小学校はすでにスクールバスで通学をしていますが、

費用はすべて市が負担をしています。中学校においても同様の対応となる予定です。 

・通学手段がバスになるとしたら通学の時間はどうなりますか？ 

・スクールバスに全員が乗れますか？ 

 【市長コメント】 

一番大きなバスで 45 人くらい乗れると思います。その場合、統合後の向原町の生徒の予測を



みると全員が乗れる計算になります。 

・休日の部活動の送迎はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

検討委員会のなかで議論されることになります。 

・長期休みの場合の生徒会などの送迎はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

保護者による送迎や、公共交通機関を利用していただくことになるかもしれません。通学の

心配を解消するために全寮制を採用するという考え方もあります。美土里中学校が昔、冬季

限定で寮を使用していたこともあります。 

・登下校の時間はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

現時点では今と変わらない時間になると思います。そこから逆算してスクールバスの運行を

考えて行く事になります。下校については、部活動の時間を考慮する必要があります。 

 

5 部活動について 

・部活動の数はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

 生徒数が増えるので、やりたい部活動の希望が増えることになると思います。統合が決まっ

た場合は検討委員会で具体的に検討していくことになると思います。 

また、人数が増えると競争が増えることになります。チームスポーツは、これまではレギュ

ラーだった人が試合に出られなくなることも考えなければいけません。 

・休日の部活動はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

 活動の在り方は変わってきています。地域移行など。統合を予定している 5～6 年先のことは

まだわかりませんが、休日に部活動が無くなるということはないと思います。 

・部活動の大会をどうする予定ですか？ 

 【市長コメント】 

市内で予選を行うことが無くなります。県大会への出場チャンスは増えると思います。 

 

6 不登校について 

・不登校の対応は考えていますか？ 

 【市長コメント】 

一番心配している事です。人数が多くなると人間関係の問題などで学校に行けなくなる子が

増えるかもしれません。学校に行けない子も学べる環境を充実させる体制を整えることが必

要だと考えています。 

 

7 まちづくりについて 

・就職などで市外に出て行った人が市に帰ってくるとなった場合、学校が 1 つか 2 つしかない

安芸高田市に将来帰ってくるか疑問です。更に人口減少が加速するのではないかと思うがど

う対策しますか？ 

 【市長コメント】 

地域のみなさんと対話集会を行った際に多く出てきた意見のひとつです。教育環境が整った



地域があることで、安芸高田市に帰ってきたり、住んでみようと思うのに、地域に小学校は

あるが中学校がないのであれば帰らない、ということになるかもしれません。しかし、大き

な学校でしっかりと学べる教育環境を作ってあげたい、という思いもあります。そのバラン

スが非常に難しいと考えています。地域のみなさんから中学校が無くなると地域が廃れる、

という意見もありますが、中学校以外のところで魅力のある地域づくりをしていかなれけれ

ばいけないと考えています。その部分について、市としてできることをやっていく必要があ

ると考えています。 

 

8 廃校の活用について 

・統合した場合、統合後の校舎はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

基本は解体することになります。ですが、まだ使える校舎なので使いたいと手を挙げてくれ

る人がいれば使ってもらうことも可能です。また、解体するためにも大きなコストがかかり

ます。そう考えると、統合後の校舎をすぐに解体することは難しいかもしれません。 

・廃校舎を壊した場合の跡地はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

活用したいという人がいれば活用してもらうことになります。 

 

9 その他 

・制服はどうなりますか？ 

 【市長コメント】 

他の学校でも制服の話しになりました。みなさんにとって一番関心のあることかもしれませ

ん。制服は新しくなると思います。制服のデザインもみなさんの思いをくみとって決めるこ

とになると思います。 


